

# LA ECONOMÍA PRIMARIA EN AMÉRICA LATINA

A lo largo de la historia el ser humano ha sido participe de diferentes actividades económicas que han tenido como escenario diferentes espacios geográficos, allí entraron en juego elementos del medio natural y del medio social.

Las actividades primarias no pierden su carácter por el hecho de usar tecnología avanzada o por ser mecanizada, ya que finalmente dependen de su relación directa con el elemento natural (suelo, clima, agua, relieve, etc.)

En este marco muchos escenarios naturales se han visto modificados y en algunas ocasiones altamente alterados como consecuencia de las actividades agrícolas o industriales que han llevado a cabo allí.

Las actividades económicas se agrupan en primaria, secundaria y terciaria. Dentro de las actividades primarias encontramos:

- Caza
- Pesca: Explora las especies de los ríos y mares.
- Agricultura
- Pastoreo
- Ganadería: Es la cría de animales.
- Silvicultura: Es el conjunto de actividades destinada a la explotación de bosques y selvas naturales.

Todas las actividades económicas del sector primario que se desarrollan necesitan del suelo. Este es fundamental para el crecimiento de la vegetación o como medio de alimento para los animales.

El suelo se lo puede definir como la superficie terrestre con aptitud de sostener vegetación en sus diferentes niveles de complejidad. Como ocurre con el agua, el suelo se encuentra mal distribuido en el planeta, a su vez, en algunas regiones se hace una mala utilización del mismo.

La consecuencia que trae la mala utilización del suelo es que este se puede agotar, es decir volverse infértil para una segunda utilización. Es por esta causa que muchos estudiosos han desarrollado teorías económicas que tienen como objeto reestudio a la agricultura y al rendimiento de los suelos. Una de las teorías más aceptadas postula que a mayor utilización del suelo o menores su rendimiento o productividad.

El origen de la caza es casi tan antiguo como la existencia del hombre. Se considera que los primeros grupos humanos utilizaron un sistema de caza, pesca y recolección el cual fue muy eficiente para garantizar el poblamiento del planeta.



El suelo ha sido en muchas ocasiones fuente de conflicto justamente por las riquezas que le brinda a la economía. En algunos lugares la lucha por los intereses del suelo ha desembocado en guerras.

En conclusión, el suelo es un elemento valioso para las sociedades ya que no sólo es utilizado como medio de producción de las economías sino también como lugar para desarrollar asentamientos humanos. Muchas veces estos asentamientos se transforman en grandes urbes, una de las grandes consecuencias de son los problemas de contaminación que trae para el medio ambiente.

## Sector Agrario

El Sector agrario se encarga de la producción de los cultivos de varias especies y vegetales. En América Latina algunos de los cultivos son:

### Cereales

Los cereales con mayor nivel de comercialización son el trigo y el arroz. Estos son la base de la alimentación de muchos países y por eso se comercializa a gran escala.

El trigo es un cereal básico para la civilización: su cultivo está emparentado con la historia de la antigüedad y de la modernidad.



### Oleaginosas

Se denomina así al grupo de plantas que tienen frutos aptos para la producción de aceites y grasas. Algunos de los más importantes son: el ajonjolí, el olivo, el maíz, el maní, el girasol y el coco.

Otros tipos de plantas se emplean para la elaboración de diferentes clases de té, café y cacao.

### Vid

Con la llegada de los españoles a tierras de América llegó el cultivo de vid. Actualmente, se trabajan diferentes tipos de uvas: blancas, tintas y rosadas.

La vid produce las uvas, fruto con el jugo del cual se produce el vino. El cultivo de la vid para la producción del vino es una de las actividades más antiguas de la civilización, probablemente contemporánea al comienzo de ésta.

